

Paris, le 24 janvier 2023

Agriculture et énergie

Rôle de l'agriculture dans le mix énergétique : la séquestration du carbone ?

Biographies



Pierre-Marie Aubert (ENGREF 03) dirige le programme Politiques agricoles et alimentaires de l'IDDRI (Institut du développement durable et des relations internationales). Sa formation interdisciplinaire, à l'interface entre les sciences biotechniques et la sociologie politique, le conduit à s'intéresser aux interactions entre développement agricole, sécurité alimentaire et conservation de la biodiversité. En parallèle de ses activités à l'IDDRI, Pierre-Marie enseigne à Sciences Po Paris, à AgroParisTech et à l'Université de Paris Sud. Il est membre du Conseil d'Orientation de la Société Française d'Économie Rurale.



Marie-Pascale Deleume, ingénieure agronome (ENSAIA 1980, DEA agronomie 1983), a d'abord œuvré dans le développement agricole, en chambre d'agriculture, en coopérative agricole, en Union de coopératives, puis dans le recrutement et le conseil. Depuis plus de douze ans, elle est engagée dans la défense de l'environnement (présidente de France Nature Environnement FNE-Bretagne) et à ce titre conseillère et vice-présidente du CESER (Conseil économique, social et environnemental régional) de Bretagne, responsable de la prospective.



Xavier Passemard (PG82) diplômé de l'Institut National Agronomique Paris-Grignon (AgroParisTech) a occupé pendant plus de 15 ans différents postes de Direction Générale chez SUEZ Recycling et Valorisation, en France et à l'International. Il rejoint ENGIE en 2014 pour créer et développer l'activité de méthanisation et structurer le sourcing de biométhane en France. Depuis janvier 2019, sa mission est d'accompagner l'essor de la méthanisation en France en tant que Directeur Biométhane chez GRDF.



L'animateur du Mardi, **Pascal Verdeau**, est journaliste de profession. Après 25 ans comme correspondant permanent de France 3, puis de France Télévisions, à Bruxelles, il vient de prendre sa retraite. Spécialiste de la communauté européenne, attentif aussi bien à la vie de ses institutions qu'aux politiques développées par ses différents pays membres, il est intervenu régulièrement sur ces sujets aux journaux télévisés de France 2, France 3 et France Info